

Le chapitre 25 du 2^e Livre des Rois

aelf.org

- ¹La neuvième année du règne de Sédécias, le dixième jour du dixième mois, Nabucodonosor, roi de Babylone, vint attaquer Jérusalem avec toute son armée ; il établit son camp devant la ville qu'il entourait d'un ouvrage fortifié.
- ²La ville fut assiégée jusqu'à la onzième année du règne de Sédécias.
- ³Le neuvième jour du quatrième mois, comme la famine était devenue terrible dans la ville et que les gens du pays n'avaient plus de pain,
- ⁴une brèche fut ouverte dans le rempart de la ville. Mais toute l'armée s'échappa dans la nuit, par la porte du double rempart, près du jardin du roi, dans la direction de la plaine du Jourdain, pendant que les Chaldéens cernaient la ville.
- ⁵Les troupes chaldéennes poursuivirent le roi et le rattrapèrent dans la plaine de Jéricho ; toute son armée en déroute l'avait abandonné.
- ⁶Les Chaldéens s'emparèrent du roi, ils le menèrent à Ribla, auprès du roi de Babylone, et l'on prononça la sentence.
- ⁷Les fils de Sédécias furent égorgés sous ses yeux, puis on lui creva les yeux, il fut attaché avec une double chaîne de bronze et emmené à Babylone.
- ⁸Le septième jour du cinquième mois, la dix-neuvième année du règne de Nabucodonosor, roi de Babylone, Nabouzardane, commandant de la garde, au service du roi de Babylone, fit son entrée à Jérusalem.
- ⁹Il incendia la maison du Seigneur et la maison du roi ; il incendia toutes les maisons de Jérusalem, – toutes les maisons des notables.
- ¹⁰Toutes les troupes chaldéennes qui étaient avec lui abattirent les remparts de Jérusalem.
- ¹¹Nabouzardane déporta tout le peuple resté dans la ville, les déserteurs qui s'étaient ralliés au roi de Babylone, bref, toute la population.
- ¹²Il laissa seulement une partie du petit peuple de la campagne, pour avoir des vigneronnes et des laboureurs.
- ¹³Les colonnes de bronze qui se trouvaient dans la maison du Seigneur, les bases et la Mer de bronze qui se trouvaient dans la maison du Seigneur, les Chaldéens les brisèrent et en emportèrent le bronze à Babylone.
- ¹⁴Ils prirent également les vases, les pelles, les ciseaux, les gobelets et tous les objets de bronze qui servaient au culte.
- ¹⁵Le commandant de la garde prit les brûle-parfums et les bols à aspersion, tout ce qui était en or et tout ce qui était en argent.
- ¹⁶Les deux colonnes, la Mer – qui était unique – et les bases, que Salomon avaient faites pour la maison du Seigneur, tous ces objets étaient d'un poids de bronze qu'on ne pouvait évaluer.
- ¹⁷La hauteur de la première colonne était de dix-huit coudées ; elle était surmontée d'un chapiteau de bronze, et la hauteur d'un chapiteau était de trois coudées. Il y avait un filet et des grenades tout autour du chapiteau. Le tout était en bronze. La deuxième colonne, avec son filet, était semblable à la première.
- ¹⁸Le commandant de la garde prit Seraya, chef des prêtres, Sophonie, prêtre en second, et les trois gardiens du seuil.
- ¹⁹Dans la ville, il prit un dignitaire, celui qui était préposé aux gens de guerre, cinq hommes parmi les familiers du roi qui furent trouvés dans la ville, puis le secrétaire du chef de l'armée, chargé d'enrôler les gens du pays, et soixante hommes des gens du pays, qui se trouvaient dans la ville.
- ²⁰Nabouzardane, commandant de la garde, les ayant pris, les amena au roi de Babylone, à Ribla.

²¹Le roi de Babylone les frappa et les mit à mort, à Ribla, au pays de Hamath.
Et Juda fut déporté loin de sa terre.

²²Quant aux gens restés dans le pays de Juda, et qu'avait laissés Nabucodonosor, roi de Babylone, celui-ci leur donna comme gouverneur Godolias, fils d'Ahiqam, fils de Shafane.

²³Tous les officiers des troupes et leurs hommes apprirent que le roi de Babylone leur avait donné Godolias comme gouverneur.
Ils vinrent, eux et leurs hommes, auprès de Godolias, à Mispa : c'étaient Ismaël, fils de Netanya, Yohanane, fils de Qaréah, Seraya, fils de Tanhoumeth, qui était de Netofa, et Jézanyahou, fils du Maakatite.

²⁴Godolias leur fit un serment, à eux et à leurs hommes. Il leur dit :
« N'ayez pas peur des officiers des Chaldéens, demeurez dans le pays, servez le roi de Babylone, et tout ira bien pour vous. »

²⁵Mais, le septième mois, Ismaël, fils de Netanya, fils d'Élishama, qui était de sang royal, vint avec dix hommes,
et ils frappèrent à mort Godolias, les Judéens et les Chaldéens qui étaient avec lui à Mispa.

²⁶Alors tous les gens, du plus petit jusqu'au plus grand,
et les officiers des troupes se levèrent et se rendirent en Égypte, car ils avaient peur des Chaldéens.

²⁷La trente-septième année de la déportation de Jékonias, roi de Juda,
le douzième mois, le vingt-sept du mois,
Évil-Mérodak, roi de Babylone, l'année même où il devint roi,
fit grâce à Jékonias, roi de Juda, et le fit sortir de prison.

²⁸Il lui parla avec bonté et lui accorda un rang plus élevé que celui des rois qui étaient avec lui à Babylone.

²⁹Il lui fit quitter ses vêtements de prisonnier,
et Jékonias prit désormais ses repas en présence du roi, tous les jours de sa vie.

³⁰Sa subsistance fut assurée en permanence par le roi, jour après jour, tous les jours de sa vie.